

SPITZ FINLANDES

*

Hasta hace poco tiempo atrás, la Federación Cinológica Internacional incluía a este perro entre las razas de rastro, mientras que ahora la ha incorporado a las de pastor, guardería, defensa y utilidad. La razón de este cambio, esta dada por el hecho de tratarse de una raza de origen nórdico -razas para las cuales nunca se ha definido el límite entre la utilización para la caza, la defensa o la custodia de las fincas y a menudo también para el trineo- que hoy es prevalentemente empleada como perro de defensa.

*

Con un origen común a los otros Spitz, este perro, criado desde tiempos inmemoriales, especialmente en las regiones orientales de Finlandia, tiene una historia estrechamente unida a la de este pueblo del cual es, en cierto sentido, un símbolo: en efecto, de él se habla incluso en el Kalevala el poema épico nacional. Su estándar ya fue definido en 1812. En una época utilizado por los cazadores para seguir el rastro del oso blanco y del alce, también se ha mostrado como un óptimo perro de guardería y de defensa tanto contra los extraños como contra los animales dañinos y feroces. De crianza no ciertamente fácil (los cachorros son siempre muy delicados y requieren cuidados y atenciones especiales), resulta bastante raro en su tierra de origen, mientras que es casi desconocido en los otros países europeos.

*

Perro de aspecto muy agradable y de carácter dócil y obediente como para llegar a ser un excelente amigo de los niños, tiene un temperamento altivo y elegante y se desplaza con paso muy desenvuelto y elástico. La cabeza tiene forma de cono con las orejas bien erguidas, puntiagudas, muy móviles y cubiertas con pelo fino y delicado; la trufa es bien negra, los ojos oscuros con expresión vivaz e inteligente. El tronco es pequeño y sólido de longitud igual a la alzada a la cruz, por lo cual el perro puede inscribirse idealmente en un cuadrado imaginario. Las extremidades son robustas, musculosas y en aplomo correcto, con pies muy compactos, redondos y con las almohadillas plantares duras.

*

*

Alzada a la cruz. Machos de 44 a 50 cm., hembras de 39 a 45 cm.

Cabeza. Trufa negra y bien desarrollada, fosas nasales anchas y móviles. Labio superior fino y redondeado. Longitud del hocico desde la punta de la nariz al ángulo interior del ojo, casi igual a la distancia del ojo al hueso occipital. Mandíbulas potentes, arcos superciliares prominentes. Cráneo con forma de cúpula, frente ligeramente convexa vista de costado.

Ojos. Oscuros, que miran recto hacia adelante.

Orejas. De nacimiento bastante alto, relativamente largas, erguidas, ligeramente puntiagudas.

Cuello. De longitud media, recto, relativamente enjuto.

Extremidades anteriores. Hombros oblicuos, potentes musculosos, antebrazos rectos y bastante largos. Codos que no están girados.

Cuerpo. Tórax profundo que llega hasta los codos. Costillas abarilladas. Esternón pronunciado. Dorso de longitud media, recto y musculoso. Grupa ancha y robusta, bien caída. Vientre levemente retraído. Flancos relativamente cortos y robustos.

Extremidades posteriores. Fuertes y musculosas, ligeramente curvadas en metatarsos. Muslos anchos, largos y musculosos. Rodilla dirigida hacia adelante. Corvejones con articulaciones bien desarrolladas. Metatarsos robustos y un poco anchos.

Pies. Relativamente grandes, ovalados y compactos. Dedos bien rectos hacia adelante. Almohadillas plantares elásticas. Pelo entre los dedos.

Cola. Robusta, larga hasta el corvejón, se afina gradualmente desde la base hasta la punta, llevada normalmente a nivel del dorso y enrollada sobre él.

Pelaje. De mediana longitud, apretado, duro al tacto. Color: leonado o pardo-rojizo más o menos intenso, se admiten algunas manchas blancas en el pecho y los pies.

*

ALIMENTACION. Las necesidades alimenticias son de 1.100 - 1.250 Kcal. diarias como ración de mantenimiento. Para la hembra en gestación, este valor se duplica resultando particularmente necesaria la aportación de complejos mineral-vitámicos: en efecto, una carencia durante este período de vida, puede constituir una seria amenaza para la salud de los pequeños, particularmente sensibles a las enfermedades, en los primeros seis meses.

CUIDADOS DIARIOS. Es necesario darles una especial atención a los cachorros durante el período en que se pasa de la alimentación láctea a la mixta. Esta transición debe realizarse de manera gradual, sustituyendo progresivamente la leche con alimentos fácilmente digeribles. Superado este período, el Spitz finlandés no requiere, con respecto a otros perros, cuidados particulares. Como a todas las otras razas que la naturaleza ha adecuado a los rígidos climas nórdicos. ésta también es de constitución muy fuerte.

CON EL VETERINARIO. Es necesario proceder, inmediatamente después del nacimiento, a la amputación de los espolones.